

Al parecer, el jefe del EPL y narcotraficante de la frontera, Víctor Ramón Navarro, murió en operación de Policía, Ejército y FAC.

Las autoridades investigaban ayer si había sido abatido en el Catatumbo, en medio de un operativo conjunto entre la Policía, el Ejército y la FAC, Víctor Ramón Navarro, alias Megateo, jefe de un reducto de la guerrilla del EPL y uno de los narcotraficantes más buscados del país.

El operativo se desarrolló en la mañana de ayer en zona rural de la vereda Guayabón de San Antonio, en el municipio de La Playa, Norte de Santander, donde históricamente se ha movido Megateo, y desde donde comanda la estructura encargada de comercializar la mayor parte de la droga que se produce en la región y que sale hacia el vecino país de Venezuela.

En las acciones, que habrían comenzado hace cuatro días en la zona, a través de la infiltración de comandos especiales, habrían sido capturados, además, el jefe de finanzas de la estructura, identificado con el alias de Ómar; el jefe de seguridad del capo, alias Roberto Caña y una mujer que sería su pareja sentimental.

Dispuestos para diálogos

En el 2012, este comandante guerrillero dijo en entrevista con la revista capitalina 'Semana' que el Ejército Popular de Liberación, EPL estaba dispuesto a iniciar diálogos de paz con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos, tal y como lo hacen las Farc y eventualmente el ELN.

No obstante, para las autoridades esta facción del EPL es más una banda narcotraficante que un grupo guerrillero.

La fuerza pública, que ofrece una recompensa de 2 mil millones de pesos por información que conduzca a su captura, le seguía de cerca la pista a Megateo y en los últimos años se les había escapado en varias ocasiones. La última había sido hace un par de semanas, cuando huyó en medio de la selva.

En la 'Lista Clinton'

Hace dos años, en mayo de 2014, los Estados Unidos lo incluyeron en la denominada 'Lista Clinton' y hace tres años, exactamente el 14 de junio de 2012, en medio de otro dispositivo que pretendía apresarlo, cayó su compañera sentimental, Yanith Sepúlveda.



Se cree que Víctor Ramón Navarro es tan escurridizo por algunas cirugías plásticas que le habrían practicado y que impedirían su fácil identificación y también por la construcción de una serie de túneles en la zona en que se mueve y que le permitirían escapar cuando los uniformados le tienden un cerco. Las autoridades lo describen además como un obsesionados por el oro al que le gusta coleccionar lingotes, cadenas y pulseras para regalarlos a sus más cercanos.

Megateo, de 39 años y oriundo de San Calixto, Norte de Santander, tiene control militar en vastos terrenos del Catatumbo como cabecilla del frente 'Libardo Mora Toro' del EPL.

Navarro Serrano, contra quien pesan cinco órdenes de captura por homicidio, secuestro y rebelión, fue el único comandante que no entregó las armas el 10. de marzo de 1991, cuando se desmovilizó el EPL.

Se alió con las Farc y las bacrim para traficar droga. En abril de 2006 asesinó a 10 detectives del DAS y siete soldados que lo iban a capturar en Hacarí.

Lo señalan de haber dado muerte, por lo menos, a un centenar de uniformados.

El 20% no se desmovilizó

El Ejército Popular de Liberación, EPL, fue un grupo guerrillero que se fundó en febrero de 1967 e inició acciones militares en Antioquia, para luego expandirse por Córdoba y Sucre y la región del Magdalena Medio. Fue considerado el tercer grupo subversivo en tamaño del país, tras las Farc y el ELN. Se desmovilizó en marzo de 1991, pero el 20 por ciento de sus integrantes se rehusaron y siguen activos ahora con unos 200 hombres, agrupados en forma de milicias, que operan conjuntamente con otras guerrillas como las Farc, concentrados, sobre todo, en el Catatumbo.

http://www.elheraldo.co/nacional/megateo-cabecilla-del-epl-habria-sido-abatido-en-el-catatu mbo-211997